

**"ABRO HILO"**POR JOSÉ LUIS
SANCHEZ MACÍAS**LA SORPRESA DE
LOS "PATRONES"**

Le tomó más de dos semanas a la Coparmex digerir y aceptar el resultado electoral. La derrota de Xóchitl Gálvez generó pesimismo entre los empresarios que pasaron de la preocupación, a la alarma y a la reflexión y esta semana -por fin- enviaron un comunicado.

ABRO HILO...

Para los trabajadores, agremiados y empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) regresar a trabajar el lunes 3 de junio fue un calvario.

Las caras largas e incrédulas que permearon su sede en Insurgentes Sur #950, ameritaron que el presidente de la Confederación, José Medina Mora, llamara a una reunión a todo su staff nacional para conocer su sentir.

Dos fuentes presentes en la reunión contaron a esta columna que los trabajadores expresaron frases de preocupación: "¿Cómo les explicaré a mis hijos que ganó

Claudia?", "Estamos preocupados por el futuro del país", "No puede ser tan grande la diferencia".

El trago amargo les duró toda la semana, incluso los vicepresidentes de las comisiones organizaron reuniones a nivel nacional donde directores y presidentes de centros empresariales expresaron su sentir.

El jueves 6 de junio, ya con la derrota más digerida y los cómputos distritales publicados, organizaron asambleas donde los directores empresariales llamaron a la no división y a "salir de su burbuja".

A la preocupación se sumó la alarma. La semana siguiente, Morena confirmó que en septiembre las reformas del presidente Obrador, principalmente la Judicial, pasarían en septiembre con su mayoría en el Congreso. Nuevamente los vicepresidentes convocaron reuniones con el objetivo de analizar su impacto e intentar establecer una vía de comunicación con la virtual presidenta electa y su gabinete.

La relación entre la Coparmex y Obrador no ha sido tersa. Con la Dra. Claudia Sheinbaum parece que no será diferente. En la campaña, la morenista no asistió al

encuentro planeado con la Confederación. Así vivieron desde la Coparmex el proceso postelectoral en el que la frase "Somos altamente políticos, pero totalmente apartidistas", que usa su presidente, quedó rebasada por la realidad.

CIERRO HILO...**#POLITIK-TOK:**

Sin importar el partido en el gobierno, las aduanas son vistas como la "gallina de los huevos de oro". La corrupción no ha sido erradicada y, en general, sus directores forman parte del círculo cercano al presidente en turno; "compadres" que piden como "regalo" una aduana.

En este sexenio, cinco funcionarios han intentado hacerse cargo. La corrupción no ha sido erradicada, por el contrario, permitieron que el crimen organizado se infiltrara. Incluso, dos directores prefirieron renunciar ante la descomposición institucionalizada. Los casos más escandalosos son los de Horacio Duarte y Ricardo Peralta, quienes fueron denunciados por la ministra

Margarita Ríos Farjat con el Presidente.

Peralta salió del gobierno federal y Duarte despacha en el Estado de México como secretario de Gobierno, pero desde ahí le siguen reportando.

La Administración de Aduanas cuenta con nuevo director, el General retirado André Georges Foullon Van Lissum. Con el apoyo

del Ejército se esfuerza por limpiarlas, pero debe ir más allá: Castigar a quienes saquearon e introdujeron al crimen organizado.

** 7 de cada 10 hoteles en Acapulco fueron rehabilitados a ocho meses de "Otis". Desde Palacio Nacional, la gobernadora Evelyn Salgado, informó que 206 hoteles cuentan con alrededor de 10 mil habitaciones disponibles para verano en la zona dorada, diamante y Pie de la Cuesta.

Tras agradecer su apoyo al presidente Obrador, destacó que la reactivación comercial supera el 97% con la reapertura de 292 tiendas de abasto y consumo, el funcionamiento la central de abastos, 6 mercados y 8 de artesanías. Las cámaras empresariales la respaldan. Acapulco recupera su esplendor, gracias a la suma de apoyos y a la coordinación que Evelyn Salgado mantiene con los diferentes niveles de gobierno.

La relación entre la Coparmex y Obrador no ha sido tersa. Con la Dra. Claudia Sheinbaum parece que no será diferente. En la campaña, la morenista no asistió al encuentro planeado con la Confederación



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

16

18/06/2024

OPINIÓN



Claudia Sheinbaum Pardo, en agosto de 2023, sostuvo un encuentro con cerca de 200 integrantes de todos los organismos del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). (Foto Cuartoscuro)



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	16	18/06/2024	OPINIÓN